

知行合一

学校教育目標

潤いと輝きにあふれる学校

芦北町立田浦中学校
学校だより 第10号
令和元年7月19日
文責 校長 畑口益喜

風そよぐ ならの小川の 夕ぐれは みそぎぞ夏の しるしなりける
従二位家隆 (百人一首 98)

1学期終わる。鍛える夏休みにしよう。

ちびまる子ちゃんはこう言っています。「夏休みは何日あると思ってんのさ。宿題なんていつでも出来るよ。それより今を大切にしなきゃ。」

「今からしようと思とったとに。」「言われたけんやる気がなくなった。」保護者の皆さんも自分を懐かしく思い出すセリフだと思います。が、「明日から頑張る。」を37回言うと始業式。勉強、読書、ニュース視聴。頭を鍛える夏にしましょう。家の手伝い、社会体験、ボランティア活動。心を鍛える夏にしましょう。陸上練習、部活動、社会体育、スポーツ活動。体を鍛える夏にしましょう。3年生にとっては中学校生活最後の夏休み。進路を見据える夏にしましょう。

メリハリつけて、遊ぶときはしっかり遊びましょう。休養もたっぷりとりましょう。家の手伝いをたくさんしましょう。虫歯等の治療も済ませましょう。徹底して自分を鍛える夏にしましょう。

県中学総合体育大会、対戦相手決定！

田浦中の対戦相手が決定しました。遠方での大会ですが、応援よろしくお願いします。

【バドミントン部】24日(水)・25日(木) 八代トヨオカ地建アリーナ

団体戦 田浦中：嘉島中 ※八代市総合体育館

個人シングルス IK：鶴城中・蘇陽中勝者

個人ダブルス MS・MRペア：花陵中ペア YH・YKペア：八代七中ペア

【卓球部】27日(土)・28日(日) 宇土市民体育館

団体 男子 田浦中：託麻中 女子 田浦中：合志中

個人 男子 TM：本渡中、FR：人吉二中、KN：小川中、KT：小川中・玉名中勝者

女子 KM：西原中、SN：尚綱中・合志中勝者、KH：山鹿中、SY：玉名中

【剣道】27日(土) 合志市総合センター「ヴィーブル」

個人 男子 HK：八代五中

【空手道】28日(日) 菊池市総合体育館

団体 男子組手：本渡中 女子組手：九州学院中 男子形(予選Aパート)

個人 女子組手 WR：松島中 KH：大津北中

女子形 WR(予選Cパート) KH(予選Bパート)

8月 葉月 August 夏休みを歯の治療に行く「歯月」にしましょう。

9日(金) 宿題点検(10時～12時)

13日(水)・14日(木)・15日(金)

学校閉庁

19日(月) 宿題点検(10時～12時)

19日(月)～23日(金)

学習会(13時～16時)

※夏休みの課題が終わらなかった人

26日(月) 2学期始業式・身なりの点検

27日(火)～30日(金)

1・2年生確認テスト期間

※夏休みの課題から出題されます。

【9月】

3日(火) 3年生共通テスト(国・理・英)

4日(水) 3年生共通テスト(社・数)

【秘密の部屋】 学校だよりは夏休みもときどき発行します。HPで公開します。

【大きさと形】 010710

今日は、29年度末に異動された、とある先生の誕生日です。毎日のお仕事の潤いと輝きに、3年生からメッセージを贈りました。田浦中時代の生徒もあと8ヶ月で卒業です。もうあの時の1年生ではありません。とても、とても成長しました。

年齢を分母、1年間を分子とすると、1年間がどんどん短く感じるようになります。15分の1の3年生の皆さんには充実した1日1日を過ごして欲しいと願っています。

田浦小・中は、毎月1週間ずつ相互の授業参観を行っています。昨日、1年生は生活科の授業で、ペットボトルの水に朝顔の花を絞って、色水を作っていました。私のところに次々に近寄り、水色、青、紫、いろいろな色水を見せてくれました。ペットボトルをしっかり振るときれいに混ざると教えてくれました。

2年生は小さいプールで、5年生は大きいプールで水泳の授業。昨日の水は冷たかったようです。3年生は算数の余りのある割り算、4・5年生は国語の授業でした。

1年生から最初に声を掛けられたのは「前の校長先生ですか？」でした。田浦小のA先生によると、「新入生説明会で会って、大きさと形でざっくりと覚えていた。」ようです。

惜しい！それは現在内野小のT校長先生です。(H)

【われらの幸】 010711

今日、ある研修会で田浦中の教育について発表する機会をいただきました。ここでの助言をもとに修正を行い、8月に熊本市で、10月に群馬県前橋市で発表します。

原稿の序文は地域の紹介から始まります。多くの学校がそうだと思いますが、校歌に地域の風景が読み込まれています。そこで、昭和37年3月9日に制定された、校歌を使って紹介することとしました。

- 1 朝なぎの 太田の浜に新潮（しお）光り 殿島の緑 眼にしむ
ああ若き日の 純潔のシンボル 澆刺と 生命（いのち）かがやく
田浦 田浦中学校 ここに学ぶ われらの幸
- 2 南風（かぜ）匂う 山の斜面を黄に染めて 甘夏のみかん 豊けし
ああ若き日の 友愛（あい）のシンボル 果てしなく 夢はひろがる
田浦 田浦中学校 ここに育つ われらの幸
- 3 夕映えの 南の空に吹き上ぐる 工場の高き 煙よ
ああ若き日の 希望のシンボル たくましく 闘魂もゆる
田浦 田浦中学校 ここに鍛う われらの幸
- 4 由緒ある 野坂の浦よ牧山よ ふるさとに薫る 伝統
ああ若き日の 理想のシンボル 限りなく 歓びあふる
田浦 田浦中学校 ここに生きる われらの幸

原稿を書きながら、校歌を大事にするということは、故郷を大事にすることだと感じました。

ところで、校歌に3番、4番があることをご存じない方も多いのではないのでしょうか。

(H)

※写真は卒業アルバム（フジ写真館さん）より

